

EL NOTICIERO ALBA

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redacción y Administración, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO II.

Palma Viernes 2 de Septiembre de 1892

NÚM 552.

París.

Un vecino del barrio Saint Gervais, protesta en su nombre, y en el de todos los vecinos, contra la invasión de las hordas (sic) de «judíos piosos». Protesta además en nombre de la limpieza y de la salud pública... Se arguye que han transformado en fanatismo un hotel amueblado de la calle Caron; que duermen allí en manada, y sin quitarse las botas (por la sencilla razón de que no las tienen). El vecindario está alarmadísimo. Las madres no sacan á sus pequeños. Los transeúntes se quitan de cuando en cuando cuando pasan por el campamento de los judíos que proceden de Ojessa... Y un periódico socialista, muy socialista, pide que el gobierno eche á los judíos, porque la permanencia de estos en la estación de Lyon ha recrudecido la epidemia cólera, tanto, que ayer ingresaron en el hospital de Saint Louis quince atacados del cólera, y murieron tres...

Si eso es socialismo, ¡vaya mucho con Dios el socialismo! Por la primera vez en mi vida voto con el gobierno, que me parece más fraternal, más humano, más socialista que el órgano de Rochefort (y no Rochefort, como me hizo decir el señor cajista, porque no tiene nada de queso el director de *El Intransigente*). ¡Ojalá! Un Rochefort, que no está á gusto con nada ni con nadie, un escritor oposicionista por sistema, un caballero que abofetea diariamente á todos los gobiernos y á todos los partidos—porque no hay á su juicio quien practique la libertad, la igualdad y la fraternidad—descalzarse ahora con que tiene el gobierno la obligación de echar á los judíos mendigos, entre los cuales hay centenares de mujeres y niños... ¡Es ese mismo Rochefort quien encuentra mal que se expulse á los anarquistas sospechosos? ¡Pues hay que ser lógico, amigo!

En un bote, á merced de una borrasca, van tres naufragos. Pasan los días, sobreviene el hambre, y un naufrago, mas fuerte que los otros, se merienda á sus dos compañeros. Inglaterra le procesa y le echa á presidio.

—Pero señor; ¡si yo tenía un hambre espantosa; si ya no veía de las ganas de comer; si estábamos los tres condenados á morir sin remedio!

—¡No importa!—responde la jurisprudencia humana.—Usted, señor naufrago, no tenía derecho á tirar bocados en alta mar, ni en tierra, ni en ninguna parte. ¡Cómo se entiende! ¡Con qué usted ha salvado á costa de la de dos prójimos de usted, eh? ¡Pues vaya usted á digerirlos á la cárcel!

No nos salvemos del cólera matando judíos.

El Sena tiene agua de sobra; las jaboneras innumerables; las rasquetas abundan, los estropajos están tirados. ¡Al agua patos; al agua judíos pingajos, y... á desasnarlos en un periquete! Pero ¡qué necesidad, ni que obligación tiene París de tomarse ese trabajo? Claro que ninguna; pero hay que aceptar y consolar esas calamidades imprevistas...

Lo extraño es, que se queje una sociedad adinerada, inmensamente rica, de la miseria de los judíos, cuando puede y debe por caridad, y también por egoísmo, darles un poco de su jabon, de su lencería, de su agua de Lubin... en vez de limitarse á visitarles, como si fueran fieras, para prorrumpir luego en estas ó parecidas exclamaciones:

—Chica, ¡qué barbas!
—¡Y que piés! ¡Tu te fijaste?
—Ya lo creo... No debían permitirse gentes así.

—La verdad es que para varios padecer tanto, valdría mas que se murieran. ¡Horrible!

Si la Naturaleza se opone—dijo en cierta ocasión un gran hombre que decía

de vez en cuando alguna necesidad—lucharemos con ella y la venceremos.

¡Detened los temblores de tierra?
El pánico á las calamidades del planeta hace perder el juicio. La señora Martin, se dirigió ayer, después de la tormenta que hubo anteanoche, al comisario de policía de Joinville-le-Pont.

«—Dáos prisa, señor. Mi marido se ha vuelto negro de repente.»

El secretario Mr. Boniteller, pudo convencerse de que Mr. Martin parecía un carabalí recién llegado. ¡Como que su mujer asustada por los truenos, le roció con un frasco de agua bendita, que resultó tinta negra y superior!...

Con la cara como un carbon, y arrebuado en unas faldas de seda—porque la mujer le dijo que la seda ahuyenta los rayos—Mr. Martin hacía una facha deplorabile.

Negro por fuera. ¡Por dentro verde.

LUIS DE MADRID.
26 de Agosto.

El Centenario

DEL DESCUBRIMIENTO DE AMÉRICA

Un beneficio para los pobres

Se ha hablado y escrito tanto ya acerca del descubrimiento de América y de sus consecuencias, que parece no queda ya nada por decir. Los antecedentes de tan importante suceso, las circunstancias del mismo, los efectos que ha producido, así en la esfera de la ciencia, como en la de la vida, todo se ha escudriñado y expuesto á porfía por escritores de todos los países.

Claro está que el orden económico ha sido de los estudiados con mas empeño, como no podía menos de suceder, no sólo por el asombroso desarrollo que ha alcanzado en el Nuevo Mundo, sino también por el influjo que ha ejercido en el desenvolvimiento de la riqueza en el Viejo. Dentro de esa esfera interesa conocer lo que las clases menos acomodadas han ganado con el descubrimiento de América, aun prescindiendo de la ventaja positiva que les ha procurado el abrirse á su actividad un territorio inmenso al que han emigrado millones y millones de trabajadores, y á este propósito no será del todo inoportuno recordar los beneficios que el proletariado ha obtenido con la introducción en Europa de la patata, el algodón y el petróleo.

Todo el que conozca un tanto la vida de los obreros, así en las ciudades como en los campos, sabe bien lo que significa en el régimen alimenticio de aquellos la patata. Hoy nos parecería imposible la subsistencia sin ella, y sin embargo, el aprovechamiento del útilísimo tubérculo puede decirse que es de ayer. El que esto escribe alcanzó á conocer al que la introdujo en un pueblo de Castilla, y no olvida la impresión que le hizo oír decir á aquel anciano labriego: yo fui el primero que sembró patatas aquí. La patata, accidente y complemento del rosbif y del beef-steak, es base de la alimentación de los menos acomodados. Recuérdese la importancia que para la condición de los pobres irlandeses tuvo la introducción de la patata, y después la pérdida de la cosecha de la misma.

El algodón se encuentra en el mismo caso con relación al vestido, y también á nuestra vista, va penetrando en los campos, y sirviendo blusas y pantalones de agentes niveladores en cuanto sustituyen á los pintorescos trajes de las distintas comarcas. No diremos que gane con ello la estética, ni tampoco deja de ser penosa para el espíritu tradicional y local la transformación, pero es innegable la baratura, y esto es lo primero para quien tiene solo lo preciso para vivir.

Ha llegado el último, el petróleo, pero no ha perdido el tiempo, porque en campos y ciudades va reemplazando al aceite de oliva, á las bujías y hasta al aceite de arder ó de linaza. Y sería todavía ese empleo mas frecuente y generalizado, si no viniera á encarecerlo una legislación aduanera, obtenida por la proteccionista, mediante la cual

resultan favorecidos media docena de refinadores, los mas de ellos extranjeros, con daño y á costa de los consumidores todos, y por tanto, de los mas necesitados, que es lo mas doloroso.

Prescindiendo, pues, de otros artículos de consumo, cuya oferta ha aumentado con el descubrimiento de América haciendo mas fácil su adquisición, como el maíz, el trigo, el café, el azúcar, etc., cabe desconocer la mejora trascendental que ha producido en la vida de las clases menesterosas la introducción de la patata, del algodón y del petróleo, que debemos á América.

Contra los jugadores

Varios círculos de Madrid han sido «visitados» por las autoridades, con el propósito de dar una batida contra los jugadores.

El gobernador civil, señor marqués de Bogaraya, habia recibido noticias, directas unas, por informes de referencia, en otros casos, de que en varios círculos se abusaba del juego, hasta el punto de que en algunos de ellos habian ocurrido escenas ruidosas, producidas por cuestiones entre las personas que los frecuentaban.

Desde entonces concibió el gobernador la idea de realizar un acto, y preparó al efecto los medios necesarios pecuniarios de su autoridad para llevarlo á cabo con el sigilo que obras de esa naturaleza requieren.

Dió las ordenes oportunas á sus delegados y encargó especialmente al señor Obregón, que pusiese en práctica los recursos indispensables para que la batida contra el juego produjese los resultados apstecidos.

El Sr. Obregón hizo inmediatamente lo que el gobernador le ordenaba, y después de adquirir datos é informes de indudable exactitud referentes á la misión que se le confiaba se decidió, de común acuerdo con el marqués de Bogaraya, á dar la batida en la noche de ayer.

Y así se hizo.

Círculo de Provincias

Uno de los círculos especialmente designados para la sorpresa fué el círculo establecido en la Puerta del Sol, en el entresuelo de la casa en donde se halla establecido el café imperial.

A ese círculo dirigió sus pasos, por la orden expresamente convenida, el delegado de vigilancia Sr. Puga, designado para ese objeto por haberse distinguido en Barcelona y Valencia en campañas análogas durante la época en que desempeñó los cargos de jefe de vigilancia de las citadas capitales.

Entró el Sr. Puga en el mencionado círculo á las diez y media de la noche en el momento mismo en que varios individuos se dedicaban al monte.

La entrada del delegado del gobernador no produjo extrañeza en aquel abigarrado concurso, alineado alrededor del tapete.

Ninguna de las personas que allí habia conoó al Sr. Puga y este pudo, por lo tanto, realizar su cometido con la tranquilidad y la calma convenientes para llevarlo á efecto con buen éxito.

El juego estaba en todo su apogeo. Tomó asiento el Sr. Puga cerca de la mesa de juego, presenció las «operaciones» por espacio de algunos minutos...

De pronto cundió la alarma por los jugadores y la sorpresa fué general.

Se estaba en uno de esos momentos de expectación producido por la marcha del juego.

Un punto: Salta...
El Sr. Puga: Salta el delegado de la autoridad.

Y mientras esto decía ponía sobre la mesa de juego el bastón propio de su cargo.

El tumulto fué espantoso.

Alzaronse de sus asientos los puntos, como movidos por un resorte; los que pudieron pusieron pies en polvorosa...

El delegado consiguió detener á siete de los jugadores, valiéndose del auxilio de varios agentes y de una pareja de orden público.

En poder de la autoridad quedaron 1.682 pesetas en fichas y metales.

El público que transitaba á la sazón por la Carrera de San Jerónimo aglomeróse á la puerta del círculo, presenciando la salida de los jugadores. Estos fueron conducidos al gobierno civil en donde se formó el correspondiente atestado para remitirlo al juzgado de instruccion de guardia.

En la calle de Sevilla

Otro de los círculos sorprendidos anoche por la autoridad, fué el que se halla establecido encima del Casino de Madrid.

Presentóse allí, á las nueve y media, el delegado especial del gobernador, señor Obregón, acompañado del inspector de vigilancia Sr. Luna.

No tuvo el delegado, para entrar, todas las facilidades que presumia.

Al entregar su gabán para que lo colgaran en el guardarropa, dos porteros que habia en la puerta de entrada quisieron sujetar al Sr. Obregón, impidiéndole que avanzase hasta las habitaciones interiores y sala de juego.

El delegado pudo desasirse de los porteros y entrar resueltamente en la sala de juego.

Jugábase á la sazón al treinta y cuarenta y al monte.

Los jugadores conocieron al delegado, y al verle, empezó la dispersion.

Algunos consiguieron deslizarse cautelosamente y otros menos afortunados quedaron en poder de los Sres. Obregón y Luna. Estos se apoderaron de 8.525 pesetas en fichas y dinero, producto del monte, y de 3.992 del treinta y cuarenta.

Los sorprendidos, en número de doce, fueron trasladados al gobierno civil, custodiados por agentes de vigilancia y de orden público y seguidos de una gran multitud, curiosa y ávida de emociones.

En el Gobierno civil

Frente al gobierno civil apiñáronse, durante largo rato, gran número de curiosos, que comentaba el suceso á su sabor y gusto.

Mientras tanto, en la seccion de vigilancia se tomaba declaración á los detenidos. Algunos de estos que son jóvenes, estaban verdaderamente contristados. Se lamentaban de su suerte y procuraban convencer á los delegados de que no eran jugadores de oficio...

Los demás se mostraban serenos, convencidos de que la cosa no pasará á mayores y que pronto serán puestos en libertad.

El gobernador civil, señor marqués de Bogaraya, se hallaba en su despacho enterándose de todo lo ocurrido y dando disposiciones á sus delegados para que prosigan la que llama campaña sanitaria de las casas de juego.

A las tres de la madrugada se remitían los atestados al juzgado de guardia, que proseguirá las diligencias necesarias al caso.

Marítimas

Correos de la Transatlántica

LÍNEA DE LA PENÍNSULA Á LAS ANTILLAS.

El «San Agustín» llegó el 9 junio á Cádiz de Barcelona y Almería remolcando el «Larache».

El «San Francisco» llegó el 5 julio á Cádiz de la Habana, Coruña y Vigo.

El «Alfonso XIII» llegó el 8 á Cádiz procedente de la Habana y Santander.

El «Ciudad de Santander» salió el 20 de agosto de la Habana para la Coruña y Santander.

El «Veracruz» llegó el 20 á Cádiz procedente de la Habana, Coruña y Santander.

El «Cataluña» salió el 21 de la Coruña para Puerto-Rico, la Habana y Veracruz.

El «Montevideo» llegó el 24 á la Habana procedente de la Península y Puerto-Rico.

El «España» salió el 28 de Barcelona para Málaga, Cádiz y las Antillas.

El «Buenos Aires» llegó el 28 á la Habana de Veracruz, de paso para Santander.

El «Reina María Cristina» llegó el 28 á Cádiz de Barcelona y Málaga, con destino á las Palmas y las Antillas.

El «Alfonso XII» salió el 30 de Santander para Cádiz.

LÍNEAS INTER-ANTILLANAS

El «Baldomero Iglesias» llegó el 26 junio á Cádiz de la Habana y Coruña.
 El «Ciudad Condal» llegó el 8 de agosto á la Habana de Veracruz.
 El «M. L. Villaverde» llegó el 23 á la Habana de Santiago de Cuba.
 El «Méjico» llegó el 24 á Nueva York de la Habana.
 El «Habana» salió el 27 de la Habana para Veracruz trasbordo del «Montevideo».
 El «Panamá» llegó el 28 á la Habana procedente de Santiago de Cuba.

LÍNEA DE BUENOS AIRES

El «Isla de Mindanao» fondeó el 15 de agosto en Liverpool.
 El «Isla de Luzón» fondeó el 20 en Manila.
 El «Santo Domingo» salió el 26 de Suez para Aden y Manila.
 El «Isla de Panay» salió el 28 de Singapur para Aden y Barcelona.
 El «San Ignacio de Loyola» llegó el 30 á Barcelona procedente de Manila y Port-Said.

Telegramas

Madrid 30.

La *Gaceta* publica algunas medidas sanitarias para el interior de las poblaciones.

En su virtud todos los médicos titulares vendrán obligados á dar cuenta semanalmente de los enfermos que estén bajo su cuidado.

En las poblaciones que pasen de diez mil habitantes se nombrarán por los gobernadores civiles inspecciones de sanidad.

También se dispone que en los puertos sean inspeccionados los viajeros de todas procedencias. Decláranse súcias las procedencias de Bremen (Alemania). El concejal Sr. Espinosa continúa sin esperanzas de salvación.

La *Gaceta* publica el nombramiento de jefe de las próximas maniobras militares á favor del general Martínez Campos.

Madrid 30.

Telegrafían de Tánger diciendo que las tropas del sultán atacaron á las fuerzas de H'man habiéndose retirado éstas á poco de haber empezado el combate.

Las fuerzas imperiales se apoderaron de gran cantidad de víveres que abandonaron los insurgentes; éstos se embarcarán en dirección á Ceuta.

Las tropas imperiales han regresado á sus cuarteles, habiendo antes cortado las cabezas de los angheras que cayeron en su poder.

La Exposición de Bellas Artes no se inaugurará hasta tanto que regrese la Regente.

En el Havre continúa el cólera en su período algido.

Madrid 30.

Telegramas de Tánger anuncian que H'man ha obtenido una victoria, habiendo muchos soldados muertos.

Se ha desistido de enviar el crucero «Alfonso XII».

Ha llegado el Sr. Rodríguez Rey.
 El Sr. Romero Robledo regresará el 8 de Setiembre.

Don Federico Pons marchará el 2 de Setiembre á Cataluña.

En Córdoba en una sierra desbocose el carruaje que guiaba D. Gabriel Utrera, persona conocidísima, sufriendo un vuelco de cuyas resultas murieron el señor Utrera y su cocher.

Se habla mucho sobre lo del concejal Espinosa. Su esposa y hermana intentaron verle, produciéndose una escena desgarradora. El relato del *Imparcial* se dice que no es exacto.

En Hamburgo anoche hubo 472 invasiones y 197 defunciones.

Se ha declarado oficialmente el cólera en Berlín.

Ayer hubo 15 invasiones.

Torelló 29.

Ayer se inauguró el Círculo carlista, asistiendo más de mil personas. Realizóse con tal motivo una activa propaganda electoral, prometiéndose la segura derrota de los candidatos ministeriales.

Madrid 30.

El *Globo* elogia hoy la actitud desplegada por el Sr. Villaverde.

El *Imparcial* aplaude la campaña contra el juego; pero extraña que no llegue hasta los círculos aristocráticos, en los ahaies también, dice, se tira de la oreja á Jorge.

El *Liberal* teme que si el cólera visitase á Madrid causaría muchas víctimas por la falta de higiene que se viene observando.

Todavía el Gobierno no ha resuelto de una manera definitiva acerca de las condiciones del proyectado empréstito.

Tampoco se ha aprobado la forma relativa al impuesto sobre las operaciones bursátiles.

En el sorteo de la Lotería Nacional verificada hoy, han sido agraciados con los primeros premios los números siguientes:

8.398 con 80.000 pesetas (Barcelona).
 24 con 40.000 idem.
 24.382 con 20.000 idem.
 Con 5.000 pesetas, los números 9.735, 11.999, 14.985 y 22.785.

Con 2.500 pesetas, los números 4.497, 5.257, 8.023, 12.953, 14.595, 15.450, 15.962, 17.612, 18.688, 20.407, 20.707 y 21.890.

Madrid 30.

Telegrafían de Bilbao diciendo que el señor Cánovas visitó ayer la fábrica de cañones de Plasencia. Saludáronle los maestros obreros, pidiéndole que protegiese el trabajo de la misma. El señor Cánovas ofreció hacer todo lo posible para complacerles. Luego visitó detenidamente la fábrica; acompañábase su esposa. Después regresó á los baños de Santa Agueda.

Madrid 30.

Dícese que la Cámara de Comercio ha pedido á Barcelona el programa de los festejos del centenario del descubrimiento de América, al objeto de tenerlos á la vista antes de acordar los que debe celebrar el comercio y la industria de esta corte.

Vuelve á sentirse fuerte calor.

Telegrafían de Cádiz que ha salido de aquel puerto con rumbo á Barcelona la escuadra de instrucción.

Madrid 30.

El señor Romero Robledo regresará á esta corte durante la primera quincena de setiembre y luego marchará á sus posesiones de Antequera, hasta el regreso de la corte.

Ha llegado el señor Bergamín.

Telegrafían de Berlín que el cólera sigue extendiéndose al norte de Alemania.

El ministro de la Gobernación señor Villaverde ha conferenciado con el de Hacienda respecto á los nuevos impuestos.

Se espera mañana en esta al señor Sayón.

Sigue gravísimo el señor Espinosa. No ha sido posible extraerle la bala.

Mañana se celebrarán en Hueiva las anunciadas excursiones escolares al convento de la Rábida.

Madrid 30.

D'cen de Tánger que los insurrectos han sufrido muchas bajas.

Las tropas imperiales han hecho bastantes prisioneros.

Ha regresado el general Martínez Campos de la Granja.

En breve el director de Beneficencia y Sanidad, conde de Vilana, inspeccionará los lazaretos de Portbou é Irún.

A los médicos que acaban de celebrar otra consulta les parece increíble que el concejal Espinosa viva todavía.

Madrid 30.

Ha causado grandísima indignación el telegrama publicado en el *Petit Journal* suponiendo haber ocurrido casos coleriformes en Madrid, Zaragoza y otros puntos de la Península.

El general Lopez Dominguez rechaza toda responsabilidad en la partida de juego que ha sorprendido la policía en el Círculo izquierdista.

Ha llegado á Oviedo el señor Sagasta, San Sebastian 30.

La Reina Regente ha tenido que que darse hoy y ayer en palacio á consecuencia de molestarle una fuerte neuralgia.

Como esta dolencia suele ser pasajera créese que mañana estará completamente restablecida.

La Bisbal 30.

Habiendo terminado don Baldomero Galofre excelentes cuadros de vista de esta comarca, sale ahora para la Escala á practicar análogos estudios.

Madrid 30.

En la Bolsa se han efectuado muchas transacciones por exigencias de la liquidación. Los francos bajos. La firmeza resulta sospechosa.

París 29.

El Parlamento de Uruguay se ha ratificado unánimemente para verificar el empréstito con la República francesa.

El Director de la Compañía francesa del gas, de Beyrouth, ha sido asesinado por los árabes en una de las calles de dicha ciudad.

París 30.

Se ha firmado el protocolo entre Fran-

cia y Chile, relativo á la Deuda peruana. Chile pagará la mitad, ó sean 500.000 libras, las cuales serán depositadas en el Banco de Inglaterra, más 400.000 libras.

La otra mitad quedará depositada en el propio Banco hasta la terminación del arbitraje.

Extranjero

India Rusia y Afghanistan

Telegrafían de Simla que la respuesta del Gobierno de la India al emir Abdurrahman expresa el deseo de que cesen los movimientos insurreccionales Hazara para que pueda ir pronto al Afghanistan la misión británica que se está organizando, y pide la destitución inmediata de los agentes afganes causa de aquellos disturbios.

Dice otro telegrama de Bombay que tres son los destacamentos de tropas rusas que se hallan actualmente en el territorio de los Pamirs. Aunque el emir no haya pedido al Gobierno de la India socorro material contra la invasión rusa lo pedirá indudablemente si las intrusiones de los moscovitas no cesan á la mayor brevedad.

La Gran Bretaña ve con desconfianza lo que hace la política rusa en el Asia Central no habiendo tomado aun medida alguna de carácter grave por esperar la conferencia que para el arreglo de la cuestión afgana tendrá en los primeros días del próximo septiembre lord Roseberry ministro de Estado del gobierno británico y el embajador en Londres, bajo la base de un acuerdo amistoso y pacífico.

El embajador de China, en Berlín, sale para San Petersburgo para pedir en nombre de su Gobierno al gabinete del zar que los rusos evacúen el territorio de los Pamirs, y en especial la meseta de Sarkol terreno que pertenece al Celeste imperio.

El Gobierno chino ha sabido ya de una manera positiva que las fuerzas que manda el coronel Janoff se elevan á 2.000 soldados y que esta expedición intenta establecer sus cuarteles de invierno en el territorio de los Pamirs.

Esta cuestión internacional es mucho más grave de lo que parece á primera vista, siendo muy fácil que dé lugar á un conflicto anglo-chino moscovita.

Lo de Marruecos

Telegrafían de Tánger que debido á la presencia en Anghra de Sid Said, delegado del Sultán para negociar con los rebeldes angherinos, no tuvo lugar ayer el ataque general proyectado por los imperialistas contra las posiciones de aquéllos.

Invitado Sid Said por los jefes de las fuerzas leales para que saliera inmediatamente del territorio de Anghera, contestó que enviado por el emperador continuaría en el campo rebelde su misión hasta que el sultán le llamara.

Semejante respuesta disgusta mucho á los jefes del ejército, por lo que han resuelto pedir al sultán con insistencia la retirada de Sid Said para empezar inmediatamente las operaciones.

Otro ferrocarril africano

Telegrafían de Amberes, que en breve se embarcarán en aquel puerto los materiales de construcción destinados al ferrocarril de Port Beira, en el Africa Austral, creyéndose que antes de terminar el corriente año quede terminada la línea y abierta al tráfico comercial.

El incendio de Amberes

Según otro telegrama de Amberes, el fuego que según telegrafiamos ayer estalló en aquella ciudad, ha causado inmensos daños materiales, quemándose maderas de construcción por valor de 300.000 pesos fuertes. Hay que lamentar algunas desgracias personales y entre ellas la de un soldado herido gravemente.

Para dominar el voraz elemento, fueron necesarios los esfuerzos de la guarnición entera, los bomberos y de gran número de habitantes del barrio marítimo en donde ocurrió el accidente.

Epidemia de suicidios

Telegrafían de Trieste, que hace diez días parece haberse desarrollado en aquella ciudad una verdadera manía de suicidarse, puesto que en aquel corto espacio de tiempo han atentado contra su vida 16 personas. Las causas de tan graves sucesos han sido los malos negocios, el amor, y mas que todo el calor espantoso sentido en aquella población.

Fiestas campestres

En Biniali

El domingo 4 de Setiembre se bendicir-

rá solemnemente en la Iglesia de San Cristóbal un nuevo órgano, por cuyo motivo y por coincidir dicho día la fiesta que la Congregación de San Luis Gonzaga dedica á su excelso patrono, se prepara solemne fiesta cívico-religiosa bajo el programa siguiente:

Día 3.—A las cuatro de la tarde saldrán á recorrer las calles de la población los niños moretones quienes en número de nueve y acompañados de su orquesta demostrarán sus raras cualidades con su complicado é inocente baile. Al anochecer se cantarán solemnes completas con acompañamiento de armonium y banda; después la banda de música de Pollensa tocará sobre un catafalco levantado en la plaza contigua á la Iglesia, varias de sus escogidas piezas, amenizando los intermedios variedad de fuegos artificiales, el baile de los niños moretones y elevación de algunos globos.

Día 4.—Antes de la salida del sol, la mencionada banda de música paseándose por la población dejará sentir la festiva pieza intitulada *Alborada*. A las siete misa de comunión general para los congregantes de San Luis y acto seguido se practicará la investidura de las medallas á los jóvenes aspirantes admitidos durante el presente año. A las nueve y media después de cantada tercia se procederá á la bendición del nuevo órgano, estrenándose con el Te Deum del Sr. Tortell y acto seguido se cantará la misa mayor composición del señor Anli, predicando después del Evangelio el Rdo. Sr. D. Francisco Tortell Cura Arcipreste de Binisalem. Por la tarde á las cuatro vísperas solemnes con acompañamiento de órgano y banda y después ejercicio solemne dedicado por los congregantes á San Luis con plática que dirá el Rdo. Sr. D. Andrés Pont Pbro. y terminado dicho ejercicio será llevada en procesión por el pueblo la figura de San Luis Patrono de la juventud.

Al anochecer tocará otra vez en la plaza la citada banda de música, alternando con el baile de los niños *indios*, quemándose varios estudios de fuegos y soltando variedad de globos.

En Valldemosa

Hállanse poco menos que últimos los preparativos para la fiesta anual de la Cartuja, que va á celebrarse el próximo domingo en aquella pintoresca villa.

Se espera gran afluencia de familias palmesanas.

Aparte de la solemnidad y lucimiento en las funciones religiosas habrá música, baile, fuegos de artificio, corridas y todo lo demás que el celo é incansable asiduidad del custoso D. Francisco Vives Pbro. reúne para hacer más agradable á propios y extraños la concurrenada fiesta.

Sección Insular

Otra vez las murallas de Palma

Creemos que en el artículo que ha dedicado *Las Baleares*, con motivo de un dictámen de la Academia de Medicina que publicó antes de ayer hay mucha exajeración. El documento de la ilustrada sociedad no dice que las murallas constituyan para Palma una epidemia permanente; dice sencillamente lo que todo el mundo sabe, esto es, que al impedir el ensanche natural de la población son una causa de su insalubridad. Las murallas están juzgadas y su derribo no es ya mas que una cuestión de oportunidad. Opinamos, pues, que no conviene sacar la cuestión de quicio, y que mientras se presenta la oportunidad á que hemos aludido, conveniria que el colega uniera sus esfuerzos á los de toda la población para pedir la supresión de las zonas polémicas, con lo cual quedarían en parte desvirtuados los efectos que la Academia de Medicina atribuye al recinto continuo.

Esto sería inmediatamente factible; porque el Gobierno que sabe que las murallas no sirven para la defensa de la Plaza, como vienen demostrando las construcciones defensivas que realiza alrededor de nuestra bahía, no querrá sostener obstinadamente una servidumbre que á nada conduce.

Dirigidos en esta forma los esfuerzos de los *demolidores*, han de encontrar apoyo en nuestras autoridades, en nuestros diputados y senadores, y la simpatía del elemento militar el mas interesado contra la

que cree la opinion del vulgo, en que no continúe la ilusion de unas fortificaciones, que tienen hoy tanta importancia como las famosas de Jericó y mucha menos que las gloriosas de Gerona, que actualmente se están derribando.

Ayer pasaron la revista de comisario en sus respectivos cuarteles las tropas que guarnecen esta plaza.

El calor se va haciendo inaguantable. Nos estamos liquidando en sudor á causa de las grandes humedades que convierten las calles como si acabase de llover, resintiéndose particularmente de este malestar las personas que sufren enfermedades crónicas.

Un aprendiz empapelador, de resultados de una caída, tuvo la desgracia de clavarse en el vientre un formón, causándose una herida de pronóstico reservado.

En la casa de socorro del Ayuntamiento se le practicó la primera cura.

Para Marsella y Cete saldrá el próximo sábado el vapor *Bellver*.

Un agente de policía condujo á Capuchinos á una mujer que en la calle de Camaró jugaba al tute.

El tribunal que ha juzgado los ejercicios para la plaza de Ayudante numerario de la Academia de Bellas Artes ha votado por unanimidad al conocido pintor D. Lorenzo Cerdá.

Felicitemos al agraciado.

Tienen muchísima razon los vecinos de la calle de San Miguel al quejarse de la oscuridad en que desde hace algun tiempo les han sumido las nuevas reformas en la encendida de los faroles y lo expuesto que es el transitar por dicha calle, atendido el gran número de carruajes que circulan á la llegada del último tren.

El Diario se lamenta de la tolerancia que tienen las Autoridades respecto al juego de la Loteria, diciendo que al pasar junto á varios establecimientos se oyen cantar los números.

¿Se ha enterado quien debe?

Hemos recibido una tarjeta de despedida de D. Bernardo Amer y Pons, cuya atencion agradecemos.

Por fin ayer se repartió á la hora de costumbre la correspondencia de Barcelona llegada por la via de Alcudia.

Segun telegrama que se recibió en el despacho de la *Isla Marítima* el vapor *Palma* llegó el miércoles á las seis de la mañana á Barcelona y el *Cataluña* á las nueve. Ambos sin novedad á bordo.

En los estancos de Palma de Mallorca, capital de la provincia de las Baleares, no se encuentra un sello móvil de diez céntimos de peseta. ¡Qué ganga para los empresarios de espectáculos!

Ayer llegó por via de Alcudia el director de la compañía ecuestre Sr. Llop.

El sábado llegará el personal y el mismo dia debutará en el Circo.

A las cinco de la tarde salió ayer para Valencia el vapor *Islaño*, con el correo, pasajeros y carga.

Una hora después lo verificó el *Lulio* para Barcelona, con la correspondencia pública, bastante carga y varios pasajeros.

El inspector Sr. Expósito ha conducido á Capuchinos á un carabi-

nero, que ha sido separado de dicho cuerpo, elevándose la prision atenuada que como militar sufría, á prision preventiva.

Continúan las obras de reparacion en la calle de la Riera, en la acera opuesta á la del Teatro.

Habiendo terminado el plazo para la cobranza voluntaria de las contribuciones territorial é industrial, la Administracion ha anunciado que hasta el dia 10 puedan pagarse sin recargos los recibos del primer trimestre, en las oficinas de la recaudacion, Plaza de la Constitucion núm. 54.

Los señores Martínez y Planas han recibido un telegrama de Puerto-Rico, noticiándoles haber llegado allí el dia 29 el vapor *Pio IX* sin novedad.

En una bodega de Alcudia ha muerto asfixiado dentro de un tonel, un jóven que en él había caido al destaparlo. Dicho tonel era de 1.200 cuartines de cabida.

La instancia presentada á la Direccion de Obras públicas por los aspirantes á sobrestantes aprobados en la última convocatoria, pidiendo la provision de destino, ha sido desestimada.

Dichos aspirantes creyendo lesionados sus legítimos derechos han nombrado una comision que sale hoy para San Sebastian, para hacer llegar su voz hasta las gradas del trono.

Se encuentra en el período de organizacion una fiesta musical que al par que la inspira la caridad, puesto que lo que se recaude se destinará á los profesores enfermos, la anima el deseo de rendir culto de homenaje á los esclarecidos nombres de Sancho, Aulí y Tortell, trinidad artística que no debe jamás el público mallorquin contribuir con su indiferencia á que se marchiten los laureles en buena lid conquistados.

En el programa figuran obras de los maestros Marques, Juan de la Cruz, Capó, Torres y Massot.

La fiesta de la caridad la patrocinará una junta de damas.

En la parroquial iglesia de Santa Eulalia se tributaron ayer á las once de la mañana los funerales en sufragio del alma del que fué amigo querido nuestro D. José Orlan-dis Maroto.

Enviamos á su distinguida familia la expresion de nuestro sentimiento.

Ha salido para Tarazona el virtuoso jóven P. Jaime Pons, despues de haber permanecido por espacio de once años en la Congregacion de San Felipe Neri, con objeto de ingresar en la esclarecida Compañia de Jesús, y desde luego dar principio al noviciado en el Colegio de Veruela.

Dos furias, de aquellas que no conocen el miedo, convirtieron anteayer la calle del Camposanto en verdadero campo de agramante. Hubo de todo: palabrotas malsonantes, bofetadas, tirones de cabellos, mordiscos, etc., etc.

¡Lástima de municipal para que les sirviera de intérprete!

El Sr. Pastor, Director de Sanidad del puerto de Sóller ha sido nuevamente trasladado antes de incorporarse desde Torre del Mar á Aguilas.

El traslado del Sr. Pastor, cuyas prendas y talento se tienen en mucha estima en Sóller, ha sido tan generalmente sentido, que los ele-

mentos de mas valia con que cuenta en aquella populosa villa el partido dominante ha firmado una carta dirigida al Excmo. Sr. Conde de Sallent, pidiendo respetuosamente la revocacion de la orden de dicho traslado.

La carta á la vez que la firman los conservadores de más arraigo la firman tambien todos los señores que forman el actual Ayuntamiento escepcion del Alcalde señor Canals.

Tenemos la seguridad que al comprender el señor conde de Sallent las simpatias que con su conducta y modo de obrar corriente ha sabido conquistarse el Sr. Pastor, comprenderá que tras las exigencias políticas á que cedió, se oculta una venganza personal, pues de otro modo no tiene ni puede tener lógica esplicacion la manifestacion unánime de la opinion pública de Sóller, pues al igual que los conservadores, deploran lo sucedido los hombres de todas las agrupaciones políticas de Sóller.

Al Gefe del partido conservador balear se le presenta una ocasion oportunísima de hacer justicia y colocar su nombre muchos codos por encima del caciquismo imperante de aldea, dando una vez leccion severa á los que posponen la justicia á bajas miras de granjeria.

Ayer anochecido un bracero que trabaja en el vecino caserío del Terrero al retirarse á su domicilio que le tiene en Santa Catalina y al llegar junto al puente llamado de San Magin, echóse á un lado de la vía para dejar el paso libre al tranvía, haciéndolo con tan mala suerte que rodó hasta el fondo del torrente, hiriéndose levemente en una ceja, y causándose además en distintas partes del cuerpo varias contusiones. El herido fué curado de primera intencion en la casa de Socorro, de Santa Catalina y trasladado en una camilla al Hospital Provincial.

Esta es la segunda desgracia que ocurre en aquel paraje y por idéntico motivo, por lo que nos atrevemos á llamar la atencion de quien corresponda por si pudieran evitar mayores males edificándose un paredon en dicho lugar.

El zaragozano Sr. Yagüe, para la fase de luna, cuarto creciente, que empezó el miércoles á las 3 y 37 minutos de la madrugada vaticina fuertes lluvias.

Si se realizan su pronósticos, nuestros agricultores le estarán agradecidos.

Ha sido destinado con ascenso á Ceuta, el Administrador del penal de estas islas D. Ignacio Pardo.

Ayer salió para Valencia el Coronel de Carabineros D. Eduardo Aroca en compañía de su distinguida familia.

El vapor *Islaño* saldrá probablemente el próximo lunes por la tarde para *Puerto Vey* (Manacor) con objeto de tomar un cargamento de uva para Niza.

La Comision nombrada para redactar las bases de la constitucion del Sindicato de la prensa tiene muy adelantados sus trabajos que muy en breve someterá á la consideracion de los Sres. Directores de los periódicos locales para que las discutan y aprueben.

A las ocho se constituyó la Junta Provincial del Censo en el Palacio de la Diputacion Provincial proclamándose con arreglo á la ley electoral los candidatos para la próxima lucha, designándose los interventores por estar presentados.

La sesion terminó á las tres sin

que ocurriese ningun incidente digno de especial mencion.

Hospital civil

Dia 1.—Movimiento de enfermos.—Entradas varones 6; hembras 0.—Salidas, varones 3, hembras 0.—Defunciones, varones 0, hembras 1.

Defunciones

Dia 1
Carmen Catalá, casada, 25 años, La Soledad, tífus.
Francisca Morro, viuda, 63 años, Hospital.

Islaña Marítima

Uno de los vapores de esta Empresa saldrá para Marsella y Cete el sábado 3 del actual.
Admite carga y pasaje se despacha calle palacio núm. 26.
El vocal del Turno.—R. Roca.

Servicio Telegrafico Particular

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 31, 8 n.

En vista de la recrudescencia del cólera, todas las naciones adoptan con gran rigor medidas sanitarias. Varias sociedades secretas en China vuelven á concitar los ánimos contra los cristianos.

Se han presentado varios casos de cólera en Berlin. En Hamburgo hasta la fecha han muerto del cólera mas de dos mil personas. Los fugitivos han llevado la epidemia á varias ciudades alemanas.

Segun los últimos partes recibidos la salud pública es inmejorable en toda España.

Casas.

DE LA PRENSA ASOCIADA

Madrid 1.º 9:50 n.

Han circulado hojas revolucionarias y otra excitando á una manifestacion contra el Ayuntamiento. Si se descubren los autores se entregarán á los tribunales.

En el Haya, Holanda ha ocurrido un caso de cólera.

Madrid 1.º 9:50 n.

Irun.—Ha sido detenido en el Lazareto con síntomas de cólera, un obrero francés.

En Hamburgo la situacion es desesperada.

Coruña.—Ha sido despedido para Lazareto súcio un vapor procedente de Amberes.

Los valores han mejorado. Se ha ultimado la operacion de crédito de cincuenta millones.

ULTIMAS COTIZACIONES

| | |
|-----------------------------|--------|
| Palma 1 | |
| Crédito Balear | 70'50 |
| Cambio Mallorquin | 70'35 |
| Ferrocarriles de Mallorca | 106'50 |
| Alumbrado por gas | 27'50 |
| Salinas de Ibiza | 46' |
| Sociedad General Mallorquin | 42'70 |
| Bonos municipales | 31'60 |
| Islaña Marítima | 15'30 |
| Madrid 31, 3:30 t. | |
| 4 pº interior perpétuo | 70'50 |
| 4 pº amortizable | 70'35 |
| Cubas | 380' |
| Banco de España | 380' |
| Arrendataria de Tabacos | |
| Barcelona 31, 4:30 t. | |
| 4 pº interior | 70'54 |
| 4 pº exterior | 74'80 |
| 4 pº amortizable | 79'40 |
| Cubas (83) | 106'50 |
| Cubas (90) | 27'50 |
| Coloniales | 46' |
| Nortes | 42'70 |
| Francia | 31'60 |
| Francos | 15'30 |
| Madrid | 70'50 |
| Paris | 64'43 |
| Renta francesa | |
| Londres | |

Cultos

MAÑANA SÁBADO

Será: Sta. Dorotea vg. y mr. santos Pedro y Juan mr. de Valencia.
 Jubileo de cuarenta horas: Continúa en el Socorro á Ntra. Sra. de la Consolación Exposición á las 7 y 1/2 por la tarde á las 7 continuará la novena cantada con sermón y reserva.
 En Sta. Cruz al anochecer el ejercicio á la Virgen del Buen Camino.
 Corte de Maria: En Sta. Eulalia á Ntra. Sra. del Confalón.

Movimiento local

Nacimientos

Día 29 — 7 varones 2, hembras 2.

Matrimonios

Ninguno.

Movimiento de buques

FONDEADOS

De Mahon vapor «Menorca» c don Jose Caldes 16 trip. ton. 19 efectos y balija m. Mahon. pas. 12.

De Cartagena Balandra «S. José» p. Jaime Flechas 6 trip. ton. 25 con cereales m. Palma.

DESPACHADOS

Para Barcelona vapor «Lulio» capitán Pedro Aulet 16 trip. ton. 405 con efectos m. Palma.

Para Valencia vapor «Isl.ño» capitán D. Raimundo Piña 19 trip. ton. 314 efectos y balija m. Palma.

Boletín meteorológico.

Día 1

| | |
|--------------------------------|-------|
| Barómetro. | 65.1 |
| Termómetro seco. | 27.8 |
| Id. húmedo. | 27.7 |
| Mínima. | 22.7 |
| Reflector. | 19.1 |
| Dirección del viento. | N. O. |
| Ascenso del barómetro en 24 h. | 0.0 |
| Desc. del baróm. en 24 h. | 0.0 |

Sociedad del Alumbrado por Gas

Acordado por la Junta de Gobierno el reparto de una cuenta de beneficios, se pone en conocimiento de los señores Accionistas que el pago tendrá lugar to dos los días laborables de diez de mañana á una de la tarde desde mañana hasta el 3 de Septiembre próximo, y despues de este día solamente los viernes.

Palma 12 de Agosto de 1892. —El Director, Eusebio Pascual

Barbero

Se necesita un oficial que sepa su obligación, en la calle del ándicaco n.º 18.

Academia preparatoria del curso de amaliación de Medicina, Farmacia y Ciencias, Derecho y Filosofía y Letras. Bajo la dirección de.

D. Jaime Domenach

Profesor auxiliar del Instituto Balear. SINDICATO.—3, p.º.

Denticina infalible

Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baha, extingue la diarrea y los accidentes, robustece á los niños y los desencamija. Una caja, 12 reales, que reñte por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento 2, botica y Plaza de la Ville, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España. Rechazad los plágios.

Se alquila una casa

de bastante capacidad situada en el Terreno calle de Alfonso nomina ta el Cañaret con agua de fuente y bajada á la orilla del mar.

Informarán plaza de la Lonja n.º 12 taller de motonería.

Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 31 de Septiembre de 1892.

De Palma á Manacor y La Puebla. — A las 7:50 mañana, 2:15 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma. — A las 3 (mixto) 7 m. y 5:45 t.

De La Puebla á Palma. — A las 7:25 m. y 5:35 t.

De Manacor á la Puebla. — A las 7 m. y 5:45 t.

Dala Puebla á Manacor. — A las 7:25 m., 2:45 y 5:55 (mixto) t.

Tren periódico: Las días de mercado en Inca — De Inca á Palma á la 1 tarde.

Palma 16 de Marzo de 1892. — El Director General, Guillermo Moragues.

EMULSION de SCOTT



DE ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA.

TAN AGRADABLE AL PALADAR COMO LA LECHE.

El remedio mas racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de la TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES CRÓNICAS, AFECIONES de la GARGANTA y las ENFERMEDADES EXTIENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.

Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo.

Los médicos en todos los países del mundo la prescriben, á causa de lo agradable que es al paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.

De venta en todas las droguerías y farmacias.

LA REAL

ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA DE BARCELONA y otras varias aprueban y recomiendan los inventos del reputado especialista P. RAMON (braguero céntrico regulador, braguero auto-

mático y ocluser restrictivo), únicos para la curación de las hernias (quebraduras), como también son los únicos que han merecido el entusiasmo de cuantos médicos y pacientes los han visto ó los han ensayado, á cuyo autor le han sido concedidos dos Reales privilegios y recientemente nombrado académico titular, laureado con medalla de oro, de la Academia de inventores de París. Se remiten á todas partes y su construcción permite que sean fácilmente adaptables á todas construcciones. Pídase el folleto. Se remite mediante dos sellos de 15 céntimos. — Carmen, 34, 1.º, Barcelona

PUEDEN CURARSE RADICALMENTE LAS HERNIAS (Quebraduras)

En distintas ocasiones eminentes cirujanos de Barcelona han dicho: «antes de operar una hernia de las tenidas por incontinentes, quiero ensayar los aparatos Ramón.» Cuantas veces lo han hecho, tanto ellos como sus clientes, han quedado satisfechos de los positivos efectos del braguero céntrico regulador é infructivo y del ocluser-restrictivo; aparatos inventados para la curación de las hernias (quebraduras), y construidos especialmente para cada caso concreto.

Este es el mejor elogio que de los inventos P. Ramón pueda hacerse; sabido es que á dicho señor le fueron concedidos dos Reales privilegios y el título de «miembro» correspondiente con diploma y medalla de honor de la Academia de los Inventores de París.

Por lo demás, los renombrados aparatos Ramón han sido aprobados por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona y por otras varias, mereciendo los mismos el favor de los más distinguidos médicos, y herniados de España y extranjero. Véase el folleto que se remite mediante dos sellos de 15 céntimos. — Carmen, 34, 1.º, 2.º, Barcelona; horas: de 9 á 1 y de 4 á 7.

HÉRNIAS

(quebraduras) curación radical por medio de los privilegiados inventos del reputado especialista de Barcelona PEDRO RAMON; BRAGUERO céntrico-regulador y de PELOTA automática y OCLUSOR restrictivo; aprobados por la Real Academia. Los Bragueros PELOTA automática, se hallan de venta en las principales farmacias y droguerías. Pídase el folleto; Carmen, 34, 1.º.—Barcelona.

MOSAICOS HIDRAULICOS

ESCOFET FORTUNY Y C.º

Ronda de San Pedro, 8.—BARCELONA.

Esta casa es la mas importante de España y del extranjero

La principal condición que deben reunir los Pavimentos Hidráulicos es la de ser fabricados de mucho tiempo antes de su empleo.

La casa Escofet, Fortuny y Compañía no entrega sus productos hasta despues de seis meses de su fabricación, y tiene siempre en sus almacenes DOSCIENTOS MIL METROS cuadrados de sus mosaicos en disposición de ser colocados.

En precios y solidez ninguna fábrica pueda competir con los productos de esta casa, y en dibujos es la única que los posee originales de propiedad de la misma casa, y no copiados de catálogos extranjeros, como la mayoría de las otras fábricas. Unicos representantes en esta isla: Martínez y Planas, S. Juan 20, Palma.

Banco Vitalicio de Cataluña

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS

DOMICILIO EN BARCELONA: CALLE ANCHA, N.º 64

CAPITAL DE GARANTIA

0. 1000,000 DE PESETAS.

Segun la Memoria leida en la Junta general ordinaria del día 31 de Mayo de este año, el número de pólizas emitidas en 1891 se eleva á 89, asegurando capitales por valor de pesetas 9.747,378.77 expresándose además en dicho documento que los siniestros pagados durante el año han ascendido á 1 pesetas 452,610.81 y que el activo suma pesetas 15.280,544.67.

Las operaciones á que se dedica el Banco abarazan todas las combinaciones, tanto caso de vida como caso de muerte.

Delegacion en Baleares: D. Juan Sorá Mascó.—San Elixas 21.—Palma.

Aprendiz

Se necesita uno en el salon de Golabert Luz 6.

Se desea vender una

casa con una porcion de tierra, planta baja y alta, sita en el término de esta ciudad y lugar denominado San Sordina en el centro de la poblacion. Informarán Pelaires 8, 3.º.

Viaje de recreo á las maravillosas

Cuevas del Drach ida y vuelta el mismo dia

Precios de entrada

De una hasta cinco personas. 7.50 pls. Por cada persona de aumento. 1.10

El guía de las Cuevas vive calle de Artá, Manacor.

LA EPILEPSIA

Ó ACCIDENTES NERVIOSOS Y todas las afecciones nerviosas en general se curan con las PASTILLAS DE OCHOA.

LA VIRUELA

Curación rápida y segura con las PILDORAS DE OCHOA. Ofrecen la venta, que tomándolas desde los primeros días no quedan hoyos en la cara.

LA ERISIPELA

Tratada con las mismas pildoras en tres días queda curada.

PROSP. CTOS GRATIS

Duque de Alba, 13, MADRID Depósito en Palma — D. Juan Valenzuela.

Colmado LA PROVIDENCIA

DE

BENITO POMAR

Tocino magro y gordo en pencas á 10 reales kilo.

Jamones de Travales á 24 rs. kilo.

Pastillas de jabon «Sin riva» exerci de azúar á 8 rs. docena.

Idem. de coco desde 3 á 7 docena.

Jabon casero muy bueno á 15 pesetas los 40 kilos.

Bujias perforadas, entran 17. en kilo, á 9 reales kilo.

Ron Bacardi, á 10 rs litro.—Jerez Gonzalez Byars á 5.

Vinos de mesa ma lorquines de J. Fer y Guillermo Alcover á 45 y 46 céntimos de pesetas botella, sin envate.

Sandias y melones, frappés ó helados, escogidos

Se venderán desde las doce y media hasta las dos.

Dicha fruta se conserva fresca durante 5 y 6 horas.

Si se encargan con anticipacion tambien se pueden tener vinos, champagne, cervezas y toda clase de «bebidas frappés»

Venta

A voluntad de su dueño se vende una casa en el predio llamado «San Onofre» término de esta ciudad, calle de Alicante, ó bien sea de la Doberia, n.º 8 planta baja con dos cuartos dormitorios, cocina y Corral con agua de pozo y una cuadrilla para animales, darán razon calle del Carmen n.º 49 en Palma.

COMPANIA INGLESA DE

Seguros Marítimos

La Unión Comercial

Londres

CAPITAL

PESETAS 52.500.000

AGENTES

MARTINEZ Y PLANAS

San Juan 20

Palma de Mallorca

Y en el Banco de Felanitx—Felanitx

ESCUELA DE PARVULOS

sistema «Fröbel».

Con excelente local, jardín espacioso y material adecuado.

En «El Terrero» calle de la Salud n.º 12.

PALMA.—IN. DE PAROLO á POTGER